

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Declaraciones del generalísimo a un periodista inglés.....	2.ª
El régimen de hambre del Frente Popular.....	6.ª
La propaganda de los rojos españoles en el extranjero.....	3.ª
Noticias de última hora.....	8.ª

Año II

Domingo 2 de Mayo de 1937

Núm. 246

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Importante avance de nuestras tropas en dos sectores de Vizcaya

Lo que va de ayer a hoy

1.º de mayo
2 de mayo

Por Adolfo Chércoles Vico

Primero de mayo. Fecha en que los marxistas celebran su llamada fiesta del Trabajo y que, en realidad, era la fiesta del odio.

Día de zozobra, de angustia, de peligros y de crímenes. Día en que las ciudades parecían muertas, sometidas a la tiranía irreparable de las organizaciones marxistas y a la de los dirigentes del odio, contrastistas de la tranquilidad y virtuosos del enchufe.

El Generalísimo Franco, con el acierto y la justicia que preside e inspira todos sus actos, ha terminado con esa mal llamada fiesta, que fomentaba un odio de clases feroz e inhumano y a la que la perversidad y el servilismo de los malos gobernantes habían elevado a la categoría de fiesta oficial.

Ahora celebremos con mayor entusiasmo y devoción la verdadera fiesta del trabajo, la instituida por Dios la que obliga a todos los católicos: la fiesta dominical.

Fiesta de amor y de paz. Día de descanso y santificación, ni odios ni rencores.

Los mismos gobernantes que, por servirles, elevaron a la categoría de fiesta oficial el primero de mayo, por antiespañola suprimieron la honrosa fiesta del 2 de mayo, de tan alto sentido patriótico y tan depurado espíritu nacional con el vano pretexto de que pudiera ofender a nuestros «queridos amigos» los franceses.

Es decir, que aquellos malos gobernantes ponían por encima del honor de España, exaltado en la patriótica fiesta del 2 de mayo, el honor de Francia, que tan mal parado quedó en aquella ocasión memorable, principio de la decadencia del hasta entonces invencible Napoleón.

Si grande ha sido el acierto del jefe del Estado, al suprimir la fiesta del trabajo, mayor es el servicio que ha prestado a España al establecer la patriótica fiesta nacional del 2 de mayo, sin preocuparse de lo que tal restablecimiento pueda parecer a Francia.

Bien es verdad que los franceses quizás no se den cuenta de este rasgo de dignidad, ocupados como están en guardar en sus bancos el oro español robado por los marxistas y en adquirir por bajo precio las joyas de arte de igual procedencia para enriquecer sus museos y completar las colecciones que quedaron incompletas cuando el despojo realizado por Napoleón, en nuestra iglesias, palacios y museos... «Les affaires son les affaires».

Evacuación de los niños de Bilbao

San Sebastián.—Parece ser que se va a llevar a efecto la evacuación de los niños refugiados en Bilbao, en un vapor francés y otro inglés.

El mar lleva hasta Italia una Virgen mutilada por los rojos

Apareció en el Golfo de Oristano y está siendo veneradísima

Roma.—Hace unos días un pescador encontró cerca del golfo de Oristano, en Italia, una estatua de la Virgen, mutilada y en parte quemada, que ha sido identificada como una obra de arte de la escuela española del siglo XVI. La imagen fué entregada al arcipreste de la parroquia de San Vero Millis y trasladada en procesión a la iglesia. Diariamente acuden al templo millares de fieles, que colman de flores a la imagen. El testimonio del odio contra la religión que las olas han hecho llegar hasta la costa italiana, ha causado profunda impresión entre los moradores de la comarca.

El arcipreste de la parroquia ha organizado solemnes funciones religiosas durante el próximo mes de mayo para honrar a esta imagen, salvada de modo tan milagroso.

Pemán compone una nueva letra al Himno Nacional

Salamanca.—El ilustre poeta don José María Pemán ha compuesto la siguiente letra para el Himno Nacional Español:

I
¡Viva España! Alzad los brazos,
hijos del pueblo español
que vuelve a resurgir.
Gloria a la Patria
que supo seguir
sobre el azul del mar
el caminar del sol.

II
Triunfa España; los yunques
y las ruedas canten al compás
un nuevo himno de fe.
Junto con ellos
cantemos de pie.
La vida nueva y fuerte
de trabajo y paz.

El primer aniversario de la fundación del Imperio italiano

Se celebrará en Roma los días 8 y 9 próximos

Una gran revista militar a la que asistirá el rey emperador y el Duce

Roma (E. I. A. R.).—En la ceremonia para la conmemoración del primer aniversario de la fundación del Imperio, que tendrá lugar en Roma en los días 8 y 9 de mayor, intervendrán todos los Podestás de las provincias italianas y los de las provincias líticas.

En la mañana del día 9 de mayo, en la vía del Imperio, su majestad el rey emperador y el duce, asistirán a una gran revista militar, en la que participarán más de 40.000 hombres, perfectamente equipados y en traje de marcha, escoltados por todas las armas de servicios auxiliares a ellos pertinentes. Los 40.000 hombres desfilarán al mando de 4.000 oficiales. En la grandiosa revista Imperial, tomarán parte nutridas representaciones de la Marina y de las Milicias.

Todos los Almirantes de Escuadra y de División, presenciarán la gran manifestación militar. Se hallarán presentes cerca de cinco mil milicianos de la M. V. U. S. N. y cuatrocientos oficiales con diecisiete lávaros y gallardetes de la Milicia Forestal. En la gran revista participarán como ya se había explicado, las tropas coloniales que vestirán el gran uniforme blanco; se trata de tropas eritreas, somalíes y lívicas, comprendidos los de caballería con doscientos cincuenta camellos.

En la tarde del día 9, tendrá efecto una gran fiesta militar en la cual tomarán parte las tropas metropolitanas y coloniales.

Siguen llegando noticias acerca de la gran muchedumbre de ciudadanos y dopolavoristas de todas partes de Italia, que acudirán para poder presenciar la importantísima fiesta anual del Imperio.

El acorazado "Jaime I" totalmente perdido

Fué alcanzado por la artillería del "Canarias"

A pesar de los desesperados esfuerzos para desencallar el «Jaime I» este está perdido, haciendo inútil todos los trabajos que se realizan para su salvación. El «Jaime I», que nuestro «Canarias» después de perseguir alcanzó con sus cañones cerca de Almería está completamente desmantelado, no por el alcance de la artillería del «Canarias» sino también por los combates del mar.

Se ocupó Bermeo, Mundaca, Pedernales, Altamira y Vista Alegre

Entre Guernica y Durango se tomaron Berlanda, Ordoritcas, Ajurias, Burdería y San Pedro

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 30 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

En el Frente de Aragón se ha rectificado nuestra primera línea en el sector de Teruel, avanzándose con escasa resistencia. Se presentaron en nuestras líneas 12 milicianos con armamento.

Frente de Vizcaya.—En las últimas horas de la tarde de ayer ocuparon nuestras fuerzas Bermeo, Mundaca, Pedernales, Altamira y Vista Alegre. El enemigo huyó desmoralizado abandonando gran cantidad de material municiones y armamento, entre este último varios morteros.

En una reacción enemiga para recobrar Bermeo, fué rechazado enérgicamente, sufriendo muchas bajas y abandonando material abundante. Por el centro, al Oeste de la carretera que comunica Guernica con Durango, se llevó a cabo un importante adelanto de nuestras líneas, ocupándose Berlanda, Ordorita, Ajuria, Burdería y San Pedro. El enemigo, que intentaba resistir en estas alturas, fué rechazado y perseguido, dejando numerosos muertos, prisioneros y armamento. Se siguen presentando evadidos del campo rojo. Hoy lo han hecho 40 milicianos con armamento y numerosos prisioneros que, escondidos en la montaña, pudieron burlar la evacuación forzosa que al huir impuso el enemigo.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y fuego de cañón. Se han presentado un teniente, tres cabos, doce soldados y diez milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad. Se han presentado un teniente de Sanidad y un practicante.

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía.—En los de Córdoba y Granada, se castigó duramente al enemigo en los intentos de ataque que realizó.

Salamanca, 1 de abril de 1937. De Orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL DESGRACIADO SUCESO OCURRIDO A TRES JESUITAS Y A UNA MUCHACHA

Fueron fusilados una hora antes de entrar las tropas

Sallieron a la calle con una boina roja creyendo que ya habían entrado los nacionales

Vitoria.—La nota triste de las recientes jornadas la ha dado el desgraciado suceso que ha ocurrido en Guernica a tres sacerdotes jesuitas y a la señorita Josefina Irena, después de haber estado escondidos durante tantos meses esperando a las tropas liberadoras.

Creyendo que nuestros soldados estaban ya dentro de la villa, salieron a la calle con una boina roja. Fueron vistos por los milicianos rojos, quienes fusilaron a la muchacha en unión de los tres padres. Una hora después entraban nuestras tropas en Guernica. Sobre las calles encontraron a los cuatro cadáveres horriblemente mutilados.

LOS ROJOS VASCOS EMPLEAN LA BALA EXPLOSIVA

Todos los soldados heridos lo son con esta clase de municiones

San Sebastián.—Una prueba más del salvajismo marxista es la de que todos los heridos de ayer entre vuestros soldados lo son de balas explosivas. Este bárbaro hecho es demostrable también por las numerosas cajas de municiones tomadas a los marxistas, en su mayoría de esta clase.

Se intensifican las industrias de guerra en la zona roja

San Sebastián.—El comité de Valencia, ha dado una nota indicando, haberse intensificado las industrias de guerra.

El Conde de Ciano visitó al Rey de Albania

San Sebastián.—El Conde Ciano se ha entrevistado con el Rey de Albania, que trataron de asuntos económicos que afectan a ambos países. La amistad de ambos países se consolida firmemente.

Declaraciones del Generalísimo a un periodista inglés

“No estamos dispuestos a hacer ninguna negociación ni a firmar ningún compromiso para terminar la guerra,,

El Generalísimo Franco ha concedido una entrevista a un redactor del «Daily Mail»; es la primera que concede desde los días de la ofensiva de Guadalajara.

Tiene el interés enorme de haber sido hecha después del comienzo y casi total resultado de la ofensiva en el norte.

Mi primera pregunta al jefe del Estado español, es:

—¿Cómo ve S. E. el fin de la guerra? ¿Será impuesta por el triunfo de las armas, o es posible que se termine la lucha por un compromiso?

—La victoria vendrá con el fin de la guerra. No estamos dispuestos a hacer ninguna negociación ni a firmar ningún compromiso.

La respuesta del general Franco rechaza de una vez para siempre la posibilidad de un acuerdo con los rojos españoles.

El general me dice que su confianza en el triunfo no puede ser igualada. Y que permanece inmovilizable en su propósito de crear una España libre de todo tinte de socialismo y de comunismo.

Ningún hombre ha sufrido nunca más pesadas responsabilidades militares y civiles que el general Franco. Se muestra particularmente satisfecho de los esfuerzos realizados en España durante los últimos meses.

Cuando entré en su despacho de su Cuartel general, se encontraba sentado delante de una amplia mesa; a su derecha, sobre la pared, se veía un enorme mapa de España, mostrando en todos sus detalles la situación militar de España.

El general Franco, en la actualidad, tiene cuarenta y cuatro años; es el jefe del Estado totalitario más joven del mundo, aparte del doctor Schuschnigg, canciller de Austria.

Me permitió hacerle gran número de preguntas que, a pesar de la necesidad del secreto, por causa de la guerra, respondió con extraordinaria franqueza.

Le pregunté sobre las futuras relaciones de su Gobierno con la Gran Bretaña.

—Las relaciones entre España y vuestro país han sido tradicionalmente amistosas—me dijo—. Nosotros preferiríamos que estas relaciones nunca se interrumpiesen, y la Gran Bretaña ha dado prueba de ello. Los intereses británicos en el Mediterráneo son perfectamente compatibles con el resurgimiento nacional de España.

Mi pregunta siguiente fué:

—¿Cuál será la actitud de la España nueva respecto a la Sociedad de Naciones?

Me dió la siguiente contestación, que es la primera declaración suya respecto a esta materia:

—La Sociedad de las Naciones no ha llenado el objeto para el que fué creada. Nosotros la vemos con escepticismo.

Llevando de nuevo la conversación sobre materias militares, le pregunté si le importaría darme una impresión propia sobre los combates de Guadalajara, que los rojos consideran como una aplastante victoria.

Sin dudar un momento, el general Franco contestó:

—La Prensa roja hace un uso liberal de falsedades y mentiras. El hecho es que nuestras líneas han avanzado muchos kilómetros y que se mantienen firmes en aquel sector sin haber abandonado una pulgada de terreno.

Un pequeño error en la interpretación de una orden dada a la columna para que abandonara Brihuega, situada en el fondo de un valle rodeado de

montañas todavía en poder del enemigo, causó una retirada de aquel contingente y obligó a rectificar sus posiciones a la retaguardia, sin que hubiera la menor presión por parte del enemigo. Este ha sido el único acontecimiento desfavorable que se ha registrado. Un pequeño número de voluntarios perdidos en la noche cayeron en manos del enemigo, el cual exageró este insignificante suceso para darle categoría de victoria que nunca han alcanzado.

El siguiente objeto de nuestra conversación fué la situación del frente de Vizcaya, principal sector de operaciones en la actualidad.

El general Franco, en sus contestaciones, indicó que no excluía la probabilidad de que Bilbao no caiga en su poder sin necesidad de sitiárselo.

—Yo considero como probable la rendición. Vizcaya es una pequeña provincia de gran riqueza industrial, la cual sufrirá terriblemente si la guerra se lleva dentro de la capital, lo que llevará en sí la destrucción de esta riqueza.

Le pregunté qué sucederá a los prisioneros extranjeros capturados en el campo de batalla.

—Si cualquier voluntario no importa de qué nacionalidad—después de haber servido a las fuerzas rojas, pasa voluntariamente a nuestras líneas, será enviado al país de origen.

Nosotros sabemos que la mayoría de éstos han sido engañados y atraídos a las filas rojas y que solamente desean volver a su país; pero saben que no pueden escapar, porque serían perseguidos por el terror rojo. Nosotros hemos respetado siempre a los prisioneros.

Le pregunté qué será de los propios rojos y de sus jefes.

—En todo caso, recibirán trato de acuerdo con las leyes de la guerra. Estricta justicia para aquellos cuya conducta criminal está probada, y generoso tratamiento para el simple tratamiento.

Muchos comentaristas de la guerra española habían llegado a la conclusión que, como en la Gran Guerra, las ametralladoras habían dado tan abrumadora ventaja a la defensa, que la ofensiva raramente podría tener éxito sin un número enorme de pérdidas y que la guerra moderna debía terminar indefectiblemente, por la extenuación de uno de los combatientes.

Le pedí un comentario sobre esta teoría y me contestó:

—Estoy en completo desacuerdo con ella. Se puede siempre maniobrar con éxito, pues la maniobra estratégica descansa siempre en la parte donde se encuentra inteligencia, habilidad en el mando, valor en las tropas y fe en el ideal. Nosotros luchamos durante los primeros meses de esta guerra, cuando éramos enormemente inferiores en hombres y material de guerra, y a pesar de esta proporción, que era de diez a uno, vencimos al enemigo.

Además, debe usted de recordar que en el momento actual, en España, el cincuenta por ciento de los hombres que luchan en contra nuestra están de corazón a nuestro lado, pues están obligados a luchar en contra de su voluntad.

La mayoría de los restantes están también obligados a luchar bajo el duro látigo de los rusos y con ametralladoras internacionales a sus espaldas.

Mi última pregunta, antes de dejarle, fué si me podía dar alguna fecha aproximada de la toma de Madrid.

—Madrid puede ser tomado en cualquier momento, por lo cual no quiero aventurarme a fijar una fecha.

RANDOLPH CHURCHILL

Detalles del incendio de Eibar

Roma.—Se conocen detalles de la furia marxista que incendió el pueblo de Eibar. El domingo por la mañana los marxistas, temiendo la entrada de las tropas nacionales, antes de huir, recorrieron la calle principal, casi única de la ciudad, pilotando una camioneta-cuba de incendios, repleta de gasolina, que con mangas iban derramando sobre los edificios. Después, pero casi simultáneamente, otros marxistas iban lanzando bombas de mano sobre los edificios rodeados.

Así fué quemado Eibar, otra ciudad más, víctima de la ferocidad roja.

La situación del Gobierno francés es cada día más crítica

París.—En Vincennes, 50.000

comunistas conminan al Gobierno de Blum a emprender sin más dilación los trabajos públicos prometidos para los parados y disolver las ligas patrióticas.

Se rumorea que la situación de Mr. Blum es cada día más crítica y que no tardará mucho tiempo en producirse la crisis.

Una muestra de la desesperada situación de Madrid

Madrid.—El terrible efecto de los bombardeos de ayer de la Artillería nacional sobre las posiciones y concentraciones madrileñas se acusa en el desconcierto de los milicianos y hasta en el de los propios dirigentes, reflejado más tarde también por las propias emisoras.

Una de ellas, dirigiéndose a los combatientes del frente, les decía que había que tener más valor que nunca, porque ahora la situación era mucho más difícil porque la artillería facciosa—así insisten en llamar a los nacionales—había descargado verdaderas trombas de fuego sobre las posiciones de los defensores de Madrid.

De morir—terminaba diciendo—vale más hacerlo con el fusil en la mano que retrocediendo, porque así se encuentra más segura la muerte, mientras que luchando, aun dentro del más intenso fuego, hay probabilidades de salvar la vida y hasta de lograr un ascenso.

VINOS “La Riva”
COÑAC

J E R E Z

La vida en Santander es pésima

Bruno Alonso es un títere en manos de los extremistas

Tetuán.—Una persona que ha conseguido escapar de Santander en los últimos días del mes de febrero, ha hecho interesantes manifestaciones sobre la situación de la capital. Ante todo ha querido demostrar su agradecimiento hacia las emisoras nacionales que llevan a los españoles de la zona todavía no liberada, el ánimo y el entusiasmo suficiente para esperar la llegada de nuestras heroicas tropas.

La persona que ha hecho estas declaraciones ha manifestado que la vida en Santander es pésima, debido a la escasez de víveres. Hace dos meses y medio que no se come pan y para sustituirle se fabrican unos panecillos con harina de garbanzo. En los cafés se sirve hierba cocida. Agrega que las dos únicas iglesias que no han sido incendiadas están transformadas en almacenes. El dueño y señor de la región es un tal Comarero, que se nombra con el pomposo título de gobernador general de Santander.

La riqueza ganadera de la montaña ha sido aniquilada. La leche está racionada y la carne ha desaparecido. El campo se encuentra en la más espantosa miseria. En los pueblos las gentes se alimentan exclusivamente con vegetales. Las principales casas comerciales se encuentran en la ruina. Los santanderinos acusan de esta ruina a las exigencias de Asturias y Vizcaya. Todo es poco para el hombre de los mineros y los separatistas. A cambio envían a Santander inmensos trenes cargados de heridos. Han sido transformados en hospitales de sangre la Casa de Salud Valdecilla, el Colegio Cantabro, la Escuela de Artes y Oficios, el Instituto y otros muchos edificios de importancia. Ante las

dificultades que representa el atender a todos estos heridos. Santander ha intentado varias veces, sin conseguirlo, deshacerse de esta población doliente.

Bruno Alonso es un títere en manos de los extremistas. Pudo huir a Valencia en avión y allí tuvo la suerte de que Largo Caballero le nombrara almirante civil de la escuadra roja.

Asegura el que hace este relato, que en Santander se han cometido por los marxistas más de 6.000 asesinatos y en las cárceles están desde hace tiempo millares de personas.

En Santander se espera impacientemente la liberación de la montaña y se está seguro de la victoria de Franco. Las gentes ven en el Caudillo a un nuevo redentor.

El marxismo en Polonia

Varsovia.—El internacionalismo soviético da sus frutos en el mundo entero, a ciencia y paciencia de los Gobiernos capitalistas que no se deciden, de una vez para siempre, a exterminar tan siniestra calamidad. En Radom (Polonia) han estallado desórdenes graves. 500 parados, con sus respectivas familias, se han instalado en el Ayuntamiento, negándose a evacuar los departamentos de la municipalidad. Otros manifestantes que habían hecho causa común con los revolucionarios han apedreado a los guardias del orden.

La Policía se ha visto en la precisión de disparar contra los atacantes, produciéndose numerosas víctimas.

La enérgica carta de Oteyza a Prieto

La Habana.—El periodista español Luis de Oteyza, que se encuentra actualmente en La Habana, ha publicado una carta dirigida a Indalecio Prieto, que han reproducido los periódicos cubanos.

El ex director de «La Libertad», de Madrid, el periodista revolucionario de siempre, se dirige a Indalecio Prieto, al que llama ex amigo y ex compañero, y le dice que había concebido el propósito de matar al hijo del ministro de la Guerra y del Aire en Valencia, si sus dos hijos, que se encontraban en Madrid, hubiesen perecido. Pero los hijos de Oteyza se salvaron, y ahora Oteyza recomienda que vele por su hijo, que le guarde. «Procúrelo, que puede tropezarse con cualquiera de los muchísimos padres, cuyos hijos ha llevado usted a la muerte—usted que fué quien armó a los marxistas—mientras llevaba el suyo a los Estados Unidos.

Luis de Oteyza se despide así de Prieto: «Doy por terminadas las relaciones de compañerismo y amistad, que un día nos unieron y de las que me abochorno ahora. Ni que decir tiene que no le estrecho la mano.»

Las salvajadas que se cometen en Barcelona

París.—Informes fidedignos que llegan de Barcelona, dan cuenta de que recientemente se han registrado en dicha ciudad hechos que ponen de manifiesto hasta qué punto llega el salvajismo de los elementos marxistas y anarquistas.

Durante algunos días se vino observando que muchas personas eran sacadas de sus domicilios, por las noches, sin que luego se tuviera la menor noticia de su paradero y suerte.

Al fin se pudo asegurar que esas personas misteriosamente desaparecidas habían sido echadas a las jaulas de los leones y tigres hambrientos que las devoraron. Se dice que algunos de esos infelices fueron encerrados con vida en las jaulas de las fieras, que se encargaron de destrozarlos.

Ahora los marxistas y anarquistas se acusan mutuamente de la comisión de tales salvajadas.

La medida de la Generalidad, de llevar a Francia las fieras del parque zoológico de Barcelona, obedece precisamente al deseo de evitar que se cometan nuevos actos de esa naturaleza.

La Generalidad no ha explicado las causas de su decisión, pero ya son sobradamente conocidas en Barcelona, Valencia, Madrid—también en la capital de España se registraron algunos casos de esos—, París y Londres.

La Generalidad ha dicho que el acuerdo de trasladar a Francia las fieras del citado parque zoológico (¿los tigres y leones, o los autores de aquellas salvajadas?), se debe a que no es posible atender a su sostenimiento, toda vez que ni para la población civil hay alimentos.

EXTRANJERO

León Blum lanzará "una llamada a la calma" al proletariado francés

El que ganará

Hace unos días un periódico barcelonés llegado a nuestras manos publicó lo siguiente:

P. F. I. Partido Federal Ibérico.
E. R. C.—Ezquerza Republicana Catalana.
F. A. I.—Federación Anarquista Ibérica.
C. N. T.—Confederación Nacional del Trabajo.
P. C. C.—Partido Comunista Catalán.
P. O. U. M.—Partido Obrero de Unificación Marxista.

¿Quién ganará?

Y no se dieron cuenta de que triunfará el que lo está haciendo. Lee las letras centrales en orden vertical y tendrán la respuesta.

José García Delgado

VINOS Y COÑACS

JEREZ DE LA FRONTERA

ESPECIALIDADES:

JEREZ-QUINA «SAN CARLOS»
AMONTILLADO «FINO CLARITA»

LA PROPAGANDA MARXISTA

Los rojos españoles inundan la Prensa extranjera de comunicados, amenazan, mienten sin pudor, por si al cabo pueden convencer a cualquier lector distraído

París.—J. Delebecque escribe en «L'Action Française»:

«Los ministros del Gobierno «regular» de España hacen una gran propaganda. Inundan la Prensa de comunicados pomposos. Hinchán el pecho, amenazan, y, sobre todo, mienten sin pudor continuamente, diciéndose—y quizás no se equivocan—que de sus actitudes y de sus declaraciones quedará siempre en la masa de hastiados que lee los periódicos distraídamente, una impresión favorable a su causa.»

Indalecio Prieto ha lanzado una vibrante alocución a los equipos de la flota y al personal de las fuerzas aéreas de la República, en la cual, después de haber tomado posiciones contra el control marítimo, ordena a sus subordinados que «redoblen sus esfuerzos» para

proteger los navíos gubernamentales y los de otras naciones que puedan solicitar su ayuda. Agrega que «si el cumplimiento de este deber exige los mayores sacrificios, debe aceptarse sin titubear». Se tratará de ver qué acogida reservarán los interesados a este anérgico lenguaje, digno de un romano de los tiempos heroicos. Notemos, en efecto, que en cuanto se refiere a los marinos «leales» sus hazañas se han limitado a desembarazarse de sus oficiales lanzándolos al mar, y evitar todo encuentro con los «rebeldes». Sin embargo, parece que la orden de Indalecio Prieto ha provocado una manifestación de entusiasmo de los obreros valencianos, que le han obligado a salir al balcón para agradecer a «la multitud sus aclamaciones. Ignoramos todavía si su exhortación producirá un efecto más concreto.»

El señor Alvarez del Vayo, ministro de Negocios Extranjeros, se ha emocionado en una nota dirigida al embajador de Inglaterra sobre el empleo de gases asfixiantes, de «la costumbre que se ha adoptado, fuera de las fronteras, de colocar en el mismo plano, desde el punto de vista internacional, el gobierno constitucional, parlamentario y legítimo de España, y un puñado de que han tomado las armas contra el régimen republicano legal. Legitimidad, legalidad.»

Los anarcocomunistas de Valencia y de Barcelona y sus complacientes instrumentos sólo pronuncian estas grandes palabras. Además, creen hacer bien, cuando se dirigen a Inglaterra, especificando que pertenecen a un régimen «constitucional y parlamentario». No se ha dicho lo que el Foreign Office, que está bien informado, piensa de esta amable broma. No se ha dicho cómo Inglaterra juzga la pretensión del señor Alvarez del Vayo de recordarle el respeto a las «reglas del derecho internacional».

Este tono de amenaza se encuentra en la declaración del señor Alvarez del Vayo al señor Jacques Berthez, corresponsal del «Temps» en Valencia. El ministro ha insistido en el «extremo nerviosismo» que la actitud de Londres en el bloqueo de Bilbao ha causado a los gubernamentales. «Conviene, ha manifestado, ser prudentes en las medidas que se nos quieren aplicar». Porque «la actitud del extranjero puede tener repercusiones lejanas».

Olvidemos el texto ampuloso que sigue («no se habla más de ganar la guerra, sino de acelerar su fin... iremos hasta el final!», etc.) y retemos solamente el afecto que muestran hacia la comunidad europea los rojos españoles, simples peones en el ajedrez soviético.

Para salir de las actuales circunstancias, el mundo tiene necesidad de la bendición

de Dios, dice el Padre Santo

Palabras de Su Santidad

Ciudad del Vaticano.—Un alocución dirigida a 1.700 parejas de recién casados y a 2.000 peregrinos alemanes, suizos, belgas y austriacos. Su Santidad el Papa ha dicho textualmente, que el mundo tiene necesidad de la bendición de Dios para salir de las actuales circunstancias «graves, crueles, dolorosas... sí, verdaderamente dolorosas».

También agregó que daba a todos los fieles presentes una bendición especial, para que la lleven lejos a sus países y a sus casas. La audiencia, que ha sido la más importante por el número de personas presentes que el Papa ha concedido, después de su enfermedad, ha tenido lugar en la gran sala de las bendiciones.

Pío XI habló también en italiano para dirigirse a los nuevos matrimonios, llegados de diferentes regiones de la Península; después continuó su discurso en francés.

Blum quiere la calma

París.—Después de las manifestaciones del secretario de la Confederación General del Trabajo, León Jouhaux, al manifestarse contra la política de agitación que ha convertido a Francia en un país semisalvaje; en «L'Œuvre», André Guérin, se ocupa de las manifestaciones de otro leon, que al parecer da marcha atrás, se trata del jefe del Gobierno francés León Blum.

Estos dos Leones, quieren ahora hacer bueno el dicho, de que no es tan fiero como lo pintan y después de haber lanzado a las muchedumbres a todos los crímenes y excesos, tratan de frenar cuando más difícil es lograrlo.

André Guérin, dice que el martes, a la salida del Eliseo, si no lo ha hecho el lunes, a la salida del Congreso, Blum invitará a patronos y obreros franceses a someterse igualmente, a las exigencias actuales del interés público.

A los primeros les recordará que la ley es ley y debe ser obedecida y a los segundos les hará ver los peligros de una acción desordenada e irreflexiva.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Si los laboristas estuvieren en el poder...

Inglaterra estaría en guerra

Ha declarado Stanley Baldwin

Londres.—M. Baldwin ha enviado al candidato conservador a la elección parcial en el distrito de Wandsworth (barrio de Londres) M. Roland Jennings, una carta en la cual opone el deseo sincero de paz del Gobierno nacional, a la política, según se ve contradictoria de los laboristas.

Los laboristas han aceptado en principio la necesidad del rearme, pero en la práctica ellos continúan criticando y combatiendo los rearmes.

En lo que concierne a la guerra civil española, los jefes han admitido que una política de intervención nos conduciría a una guerra europea. Entre tanto ellos presionan al Gobierno para adoptar medidas que equivalen a una intervención activa.

En todas estas cuestiones de un interés vital para la nación, desde el punto de vista de la paz y de la seguridad, el partido es culpable de no ser lógico consigo mismo y de estar falto del sentido de la responsabilidad. Si hubiese estado en el Poder y hubiese seguido con tal política, no es dudoso que el país estaría ya en la guerra.

Anís de «El Andaluz»

Manuel Fernández y C.^a (S. L.)
JEREZ

Al comunista francés Andre Marty, le llaman «el carnicero de Albacete».

El ministro polaco señor Beck, pide la revisión del Pacto de la Sociedad de Naciones

Marty, «el carnicero»

Lille.—«La Dépêche de Lille» publica las revelaciones de un antiguo miliciano de la brigada internacional, que fué condenado a muerte por el jefe del Estado Mayor político del ejército rojo, el francés Andre Marty. Este miliciano ha podido escapar, en condiciones que aún no han sido aclaradas.

Cuenta que los milicianos que alegando enfermedad solicitan la repatriación son examinados por un médico, que dictamina si la alegación es o no cierta, y en caso contrario, el «responsable político» dispone el fusilamiento del que pretende eludir la lucha.

Andre Marty ha recibido el apoyo de «el carnicero de Albacete»; casi todo el día se encuentra borracho, y en esas condiciones su ferocidad no reconoce límites; frecuentemente dispone que sus patrullas hagan redadas de sospechosos por la población, fusilando a quienes por su aspecto o ropas considera fascistas.

Vestido de terciopelo malva y con una boina, haciéndose presentar armas por las guardias y marchando siempre escoltado por un grupo de incondicionales; ha prohibido el formar grupos a menos de treinta metros de los locales donde está instalado el Estado Mayor.

Las ejecuciones se efectúan de dos modos distintos: cuando hay necesidad de hacer un escarmiento, dar una lección o simplemente una advertencia, el fusilamiento se efectúa en Albacete, en la pequeña plaza que hay frente a la estación del ferrocarril.

En otro caso, los prisioneros, después de haber permanecido más o menos tiempo encerrados en un calabozo, se les saca por la carretera de Valencia y a algunos kilómetros de la ciudad se les obliga a descender «para estirar las piernas»; apenas ha saltado a tierra, uno de los guardianes se coloca por detrás y de un disparo en la nuca, da fin a su vida.

La revisión del Pacto de la Sociedad de Naciones

Bucarest.—En unas declaraciones del señor Beck, ministro polaco de Relaciones Exteriores ha hecho a la Agencia Stepani, ha mantenido la necesidad de revisar el Pacto de la Sociedad de Naciones y en general de los instrumentos jurídicos actuales.

Yo pienso—ha dicho—que los actos jurídicos que han de resolverse por la vía internacional, así como el Pacto de la Sociedad de Naciones fueron redactados en una atmósfera especial, lo que ha hecho que los mejor intencionados de los creadores de esos instrumentos no hayan podido prever las evoluciones del espíritu de cada pueblo europeo.

El punto de vista legal es, con mucha frecuencia, muy distante de la realidad de la vida y se impone un nuevo examen completo de los fundamentos jurídicos.

Polonia no ha estado jamás en condiciones de encontrar solución a sus problemas en el cuadro de la Sociedad de Naciones, y por esta razón estamos decepcionados y por consecuencia podemos exponer los problemas no solamente sin pasión, sino con toda la calma posible.

Normas para la nueva España

Divorcio

La Familia, base inmovible del orden social, tiene por fundamento el matrimonio indisoluble. Ya se sobreentiende que urge la abolición de la ley del divorcio.

Familias numerosas

Se impone una política de franca protección a las familias numerosas, volviendo a la senda que se inició tímidamente en España en 1927 y que cegaron los marxistas, enemigos natos de la familia. Es esta una política europea, que en Italia y Alemania está cosechando frutos copiosos.

(De las conclusiones elevadas al Jefe del Estado por la Confederación Católica de Padres de Familia.)

19

La vida en Toledo | Más de cien vecinos del partido de Navahermosa se pasan a nuestra zona

La velada de la Federación de Estudiantes Católicos

El reparto de premios

El cine, abarrotado de público estudiantil, jóvenes de distintas edades y sexos, con sus respectivos familiares, llenan las localidades. Honran con su asistencia el acto el gobernador militar de la plaza, coronel don Anatólio Fuentes, autoridades civiles y representaciones de entidades oficiales y particulares.

En el escenario aparece la presidencia del acto, ocupada por la señorita Lola Ledesma, presidenta de la Asociación; doña Elvira Méndez de la Torre, directora de la Escuela Normal; don Eduardo Juliá, director del Instituto; don Fernando Gosálvez Ramos, director de la Escuela de Artes, y la señorita Daplaza, secretaria de la Federación. A ambos lados destacan la bandera nacional y la de la Federación. Sobre la mesa presidencial se exhiben los premios del certamen.

Los discursos

La señorita Lola Ledesma, presidenta de la Federación, pronunció breves palabras como introducción al acto. Dijo que, debido a causas múltiples, no se había celebrado este año la festividad de Santo Tomás de Aquino con los actos religiosos y profanos de años anteriores.

En su día celebramos la función religiosa, y hoy nuevamente nos congregamos los estudiantes de Toledo para celebrar la fiesta profana; es decir, el certamen-velada.

La Federación, que trabajó incansablemente por el triunfo de la fe en los Centros docentes, incluso en aquellos años en que el laicismo estuvo pujante en nuestra Patria, no podía transigir conque ahora, en la nueva España, dejase de celebrarse la festividad de nuestro Patrón.

La brillantez de estos actos no puede compararse con la de otros años. Nos ha faltado la colaboración de los chicos, de esos jóvenes españoles y patriotas, que supieron comprender los momentos por que atraviesa España, y no dudaron en cambiar los libros por las armas. Nos ha faltado también la colaboración de esos compañeros que perecieron víctimas de los crímenes de las hordas marxistas y de los que derramaron su sangre generosamente en el campo de batalla.

Finalmente, la señorita Lola Ledesma invita a todas las asociadas a que cumplan con sus deber para lograr la España una, grande y libre que todos anhelamos, y advierte que este año el dinero recaudado no se destinará a becas para estudiantes pobres, como se hizo otros años, sino para el Ejército nacional.

A continuación, el director de la Escuela de Artes, don Fernando Gosálvez Ramos, habló sobre la formación de la conciencia individual de la personalidad, haciendo un concienzudo estudio sobre el progreso de las ciencias e invitando a los estudiantes y obreros a que permanezcan fieles a la fe, ya que las grandezas históricas de la patria se forjaron en aquellos tiempos en que la fe era el timón que guiaba todos los actos de la vida en España.

La directora de la Escuela Normal, doña Elvira Méndez de la Torre, dice que como mujer española que es, y orgullosa que se siente de serlo, desea hacer una semblanza de Santa Teresa de Jesús para que todas las estudiantes tra en de imitar a esa santa, española por excelencia, que supo trabajar y orar, haciendo una España grande, como la que deseamos hacer nuestro caudillo Franco y todos los buenos patriotas. En términos de alto espíritu patriótico, hace una brillante evocación de Santa Teresa de Jesús, y termina diciendo: Ahora que habéis visto reflejado el prototipo de la mujer española y habéis entendido el españolismo de Teresa de Jesús y sus relaciones con la historia de nuestra ciudad, podréis explicaros por qué yo regalo todos los años como premio las obras de la gloriosa Santa.

Finalmente, don Eduardo Juliá, director del Instituto, dice que comprende perfectamente la inquietud de muchos de los reunidos, quienes desean, sin duda, que llegue la hora de la pantalla. Describe con su maestría característica la figura del Patrón de los estudiantes, y dedica unas palabras de recuerdo al cardenal Segura y al cardenal Gomá, y en patrióticas palabras enaltece la labor que realiza la Federación de Estudiantes Católicos, exponiendo el modelo que debe imitar el estudiante y patriota, y termina con vivas a España, al Generalísimo y al Ejército español, que son contestados con gran entusiasmo por el público que llena la sala.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos.

Terminados los discursos, la secretaria de la Asociación, señorita Daplaza, leyó el acta del jurado calificador del certamen, y acto seguido los estudiantes premiados recogieron sucesivamente, en medio de grandes vítores y aplausos, los premios y diplomas.

El señor López Ayllón leyó la poesía premiada y dedicada a los mártires de la Federación, siendo muy aplaudido.

Como final de fiesta se proyectó la película «Tres lanceros bengalíes», que el público siguió con gran complacencia y regocijo.

Lo que refieren los evadidos

En la mañana de ayer, procedente del campo enemigo, llegaron a nuestras líneas 115 personas, la mayoría mujeres y niños, y entre ellos, algunos guardia civiles y soldados.

Su estado es deplorable, y algunos de ellos, en su rostro demacrado y famélico, reflejan los días del terror sufridos en el territorio marxista.

Muchas calamidades hubieron de pasar hasta llegar a nuestra zona. Más de siete horas de camino recorrieron a pie. Algunas de las cosas que refieren ya son bien conocidas. El crimen y el robo siguen a la orden del día en los pueblos dominados por los marxistas.

Las imágenes de la iglesia parroquial de Gálvez fueron profanadas y destruidas. El templo está convertido en garage, y la sacristía, en barbería.

En las escuelas no se enseña lectura, ni escritura; la instrucción militar absorbe casi todas las horas de clase.

Los trabajos agrícolas están descuidados en extremo, pues las gentes sólo son obligadas a trabajar en la vanguardia, donde reina el mismo caos que en la retaguardia. Hasta hace algún tiempo los obreros recibían como remuneración de su trabajo la comida, pero desde hace más de un mes ni siquiera se les paga con eso.

En toda la zona roja tan sólo hay algo que no escasea: el pan, sin que esto quiera decir que abundan. Hoy día se hace casi todo con harina de cebada. El café, chocolate, jamón, etc., apenas son ya conocidos. La carne escasea en extremo; para adquirir un cuarterón hay que esperar en interminables colas, ocurriendo con frecuencia que ni aún en toda la semana los vecinos pueden procurarse esa mínima cantidad.

«El hambre, dicen algunos de ellos, no es lo que más tememos; hay algo más horrible: los rusos, que con frecuencia se internan en esta zona y hacen de las suyas.»

En el Batallón de Voluntarios se sirvió a todos los evadidos una espléndida comida. Al servirles uno de los platos, los muchachos exclamaban: «¡Madre, madre, mira, carne!» Sí, hijo—decía una mujer—es carne, y eso que esos granujas dicen que no comen más berzas, para que no nos extrañe que ellos comen amapolas cocidas.

Gobierno Militar

La Delegación de orden público de este Gobierno ha impuesto 25 pesetas de multa a don Juan Moraleda por tener las luces de su casa encendidas después de las diez de la noche.

Delegación de Hacienda

Señalamientos para el día 1 de mayo:

Don Angel García Ochoa, don Juan García, don Claudio P. Marcote, don Pablo Alonso, don Bernardino Santos Olmos, don José Ruiz Palencia, don José Alandi, don

Felipe Vaquero, don Julio Pérez, don Lucas Ortega, don Apolonio Iglesias, señor administrador general de Correos, don Isaac Soler, don Ramón Martínez de Velasco, don Angel Aguilar, don Enrique Vera, don Luis Ramos, don Máximo Blanco, don Fernando Gozálvez, don Albano Fernández, don Mariano Sánchez, don Ramón Vaquero, don Juan Rivas, don Luis Merchán, don Constantino Manzano, don Salvador López, sor Carmen Segura, don José María Moreno, don Joaquín Romero, don Gonzalo Pulido, don Emilio Ferraz, don Antonio de la Torre, don Lorenzo García Calvo, don Julián Hernández y don Alejandro Abejón Rossell.

TÓDOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3 TOLEDO

Hijo de F. Muñoz

FABRICA DE PAÑOS Y TEJIDOS DE ESTAMBRES

Apartado de Correos, 12 BEJAR (Salamanca)

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: PÍ Y MARGALL, 14

Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac

JEREZ

Jerez **GUERRERO** Coñac

Almacenes

«LA PAZ»

—: TEJIDOS —:

—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRESA, PAPELERIA

Y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

Sección Religiosa

Domingo, 2.

SANTORAL.—La fiesta de Mare Reparadora; santos Atanasio doctor y Vindemial, obispos. ¡

Santa Misa. Domingo V después de Pascua. Color blanco. Oraciones: 1.ª, propia; 2.ª, de San Atanasio, obispo, confesor y doctor. Credo. Prefacio pascual.

Evangelio.—En verdad, en verdad os digo que os dará el Padre todo lo que le pidieren en mi nombre. Hasta aquí no habéis pedido nada en mi nombre. Pedid y recibiréis, para que vuestro gozo sea completo. Estas cosas os he hablado en parábolas. Viene la hora en que yo no os hablaré por parábolas; mas os daré claramente noticia de mi Padre. En aquel día pediréis en mi nombre; y no os digo que yo rogaré al Padre por vosotros, porque el mismo Padre os ama, porque vosotros me amasteis y habéis creído que yo salí de Dios. Salí del Padre y vine al mundo; otra vez deo el mundo y voy al Padre.

Sus discípulos le dicen: He aquí ahora hablas claramente y no dices ningún proverbio. Ahora conocemos que sabes todas las cosas y que no es menester que nadie te pregunte. En esto creemos que hay salud de Dios.

Santo Tomás

Por la mañana, misas a las ocho y a las diez. En la de diez, explicación del Evangelio y catequesis a continuación.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., santo rosario y caramilla de desagrazios, terminándose con la reserva.

San Nicolás

Sábado.—Tarde, a las siete, Ejercicio del mes de mayo y Salve. Domingo.—Santa Misa, a las ocho, nueve, once y doce.

Tarde, a las siete, Plática y Ejercicio del mes de Mayo.

La procesión de Nuestra Señora del Valle

Esta tarde presidirá la procesión de nuestra Señora del Valle, que se ha de celebrar a las seis en la Catedral, el obispo auxiliar doctor don Gregorio Modrego, titular de Ezani, quien dirigirá después a los fieles una breve plática.

La función de hoy en Rojas

La función que con la obra de Muñoz Seca «Mi padre», se celebra hoy en este coliseo a beneficio del Patronato Antituberculoso, se había anunciado a las seis de la tarde.

En atención de que a la misma hora ha de ser la procesión de Nuestra Señora del Valle en la Santa Iglesia Catedral, la función se retrasa hasta las seis y media de la misma tarde.

Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas): Hoy sábado, a las 4,30 y 7 tarde en punto. EL ASESINO DIABOLICO, por Harlie Ruggles, Lionel Alwill y Katchelen Burke.

CINE MODERNO.—Hoy sábado, a las 4,30 y 7 tarde en punto. TRES LANCEROS BENGALIES, por Gari Cooper, Franchot Tone, Richard Cromwell y Sir Guy Standing. Es un film Paramount.

La Integridad de la Falange

Conviene examinar ante la conciencia propia, el profundo y auténtico sentir del Decreto unificador. La ligereza habitual y el agudo sentido crítico español medio predisponen a más de un comentario superficial y equivocado. Se supone por algunos que el Decreto citado, significa una mera yuxtaposición de elementos, algo así como una alianza para fines concretos. Error notorio. Yuxtaponer es operación aritmética, ineficaz para una política de Estado. José Antonio lo dijo en frase memorable: «Nunca se vió que la suma de varios enanos produjeran un gigante.» Así tampoco la unión de dos gigantes en la hora actual, nos daría jamás un individuo más alto. Ni se trata de eso tampoco. Es una integración la que se realiza. Darle cauce a la Revolución Nacional; articular el instrumento que la lleve a cabo; edificar el nuevo Estado informándolo de nuestro espíritu propio; impregnarlo de la esencia nacional-sindicalista. He aquí los objetivos propuestos por la nueva Ley, Yerran los que la suponen desvirtuadora de nuestro estilo y de nuestro ritmo. Por el contrario, se halla inspirada en una fidelidad rigurosa a nuestras consignas que llevan camino de transformarse en normas de Estado.

La Falange ha sido y es ante todo, una actitud ante la vida.

De ahí su sentido totalitario. Nace de las ansias de una juventud insatisfecha y dolorosa que se rebela de asco contra el viejo estado liberal que no supo legarle el amor de una Patria que tuviera un destino en el Mundo. Converge en ella el estado de ánimo y la inquietud creciente de las masas trabajadoras nacionales hambrientas de Justicia social ante la indefesión en que las dejaron los corifeos del parlamentarismo y la voracidad feroz del capitalismo internacional, sin Patria y sin conciencia, tirano de las democracias, anónimo e irresponsable. Por eso quiere un orden nuevo en lo interno y un perfil joven, alegre de España ante el Mundo. «redicó la violencia con remedio y la vida como milicia. Se alzó contra la política y contra los políticos, mercaderes del honor nacional, especuladores de las desgracias de la Patria. «Nadie nace miembro de un partido político» dijo con irónica sencillez el ausente. Se nace hijo de artesano o de capitán y además vascongado o andaluz, pero no republicano ni comunista. La Falange es la voz de una España que despierta; una en la superación amorosa de los efectos locales; grande en la robustez de acero de su Estado; libre para los españoles y sobre todo ¡no olvidarlo rabadanes de Ginebra! libre ante el Mundo. Queremos sacudirnos el yugo secular que nos impuso hace dos siglos quien nos venció artera y cautelosamente arrebatando a dentelladas a nuestro Imperio. Nos lo sacudiremos, arma al hombro, pese a quien pese.

La Cruzada histórica que comienza el 18 de julio, vino a dar la razón a la Falange, y además de la razón, la coyuntura. Sin la Falange, el movimiento salvador se hubiera limitado a una simple y heroica reacción defensiva. Con nuestra existencia e incorporación ardiente al mismo, se abrió paso a la revolución nacional. España no se limitaba a defenderse contra el monstruo ruso, contra los bárbaros de Oriente, sino que hallaba en la raíz histórica de nuestra raza en pie, los fundamentos de una resurrección nacional. España luchaba por la revolución de Occidente y por el reino de Dios y su Justicia. La Providencia nos deparaba—por añadidura—oportunidad de terciar en el debate de las ideologías europeas y decir en él la última palabra.

Junto a nosotros, los camisas azules, estuvieron desde el primer instante los corazones generosos y jóvenes del Requeté, derramando su sangre por la independencia de España en cordial camaradería de muerte y de sacrificio. Eran la veta guerrera, audaz y campesina del añejo espíritu nacional. Cien años mantuvieron con tesón inigualado la pureza de su ideario, y ni las promesas, ni los halagos, pudieron hacerles bajar de la cresta azul del Pirineo, donde se habían retirado. Cuando bajaron, fué para demostrar a tiros, en dos memorables guerras, el temple de acero de sus almas y su bravura indomable. Eran, ante todo, como nosotros, fundamentalmente anti-liberales. Tenían, además, un poco tañida de romanticismo, acaso, la añoranza del Imperio perdido. Nuestros estilos se diferenciaban. Eran distintos, nunca opuestos.

El 18 de julio, en trance de muerte de la Patria, bajó de los montes por última vez al canto de las viejas tonadas la muchachada del Requeté. En torno al Ejército y sus invictos caudillos tejimos juntos la innumerable corona de martirios y de glorias. El sentido histórico de Franco ha comprendido en visión certera la transcendencia de la hora. ¡El Requeté integrado con la Falange! Era resolver con un acierto insuperable el proceso de cien años de nobilísima rebeldía. Y luego, la Falange integrada, convertida en partido único, en partido del Estado, en anti-partido. ¡Suprema garantía del porvenir de la Revolución Nacional!

Ya no hay peligro, camaradas, de que se gane la guerra y se pierda la paz. Ya no es posible que se adultere el sentido íntimo de la cruzada. Ya se acabó el peligroso asincronismo que pudiera originarse algún día entre el «espíritu del frente» y el «espíritu de la retaguardia». Ahora toda la esfera gobernante futura que ya se presente será leal, inequívocamente leal al «espíritu de frente». Por que la cabeza del Estado, se halla la Falange. Y mandando la Falange integrada, Franco.

¡Maniobreros de la política, viejos capitostes de la romería parlamentaria democrática, fraguadores de fórmulas mezquinas, grises, enemigos de toda auténtica grandeza española: ¡Franco y la Falange os han inutilizado para siempre!

¡Rastacueros internacionales, pacifistas ginebrinos, seudocristianos parisinos, masones del rito escocés! ¡No lograréis mediatizar la victoria!

Muertos de la Falange, en el mar, en la tierra, en las cárceles! ¡Vuestro sacrificio ha sido fecundo! ¡Franco hará que la nueva España sea leal a vuestra sangre!

L. G. A.

Ciudad Universitaria. Abril 1937.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Alhajas robadas por los rojos

Su valor asciende a diez millones de pesetas

París.—Un diario derechista de París, anuncia que ha llegado a Francia un sujeto con alhajas robadas en la zona todavía en poder de los rojos españoles; alhajas que tienen un valor no inferior a diez millones de pesetas.

Mi Ja, pesimista

París.—El general Miaja, ha hecho a un periodista de «Le Petit Journal» declaraciones sobre la marcha de las operaciones guerreras.

El «generalísimo rojo», contestó a las preguntas del informador:

—No puede negarse que nos esperan días difíciles, pues el enemigo posee sin disputa un Ejército perfectamente dotado. Confío, no obstante, en que no se resquebrajará la moral de los milicianos cuando la ofensiva en todos los frentes se desencadene.

Añadió que el Ejército del pueblo es puramente defensivo, por lo que no cabe esperar de él grandes avances.

Colisiones en Barcelona

San Sebastián.—Han ocurrido graves incidentes en Barcelona entre elementos de la C. N. T. y la Generalidad; una nutrida manifestación se congregó ayer frente al palacio de la Generalidad pidiendo la libertad de varios detenidos de su asociación; como no se les escuchara, varios manifestantes intentaron penetrar en el edificio, tratando de impedirlo quienes estaban de guardia, entablándose un tiroteo entre los de la C. N. T. y quienes se hallaban en el edificio, resultando dieciséis muertos y numerosos heridos.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras

Encajes y bordados
Avios para costura
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 - - SEVILLA

Gran Garage BERNAL

Teléfono 109

BEJAR (Salamanca)

Los rojos trabajarán hoy, primero de mayo

Sevilla.—Paco «El Largo» ha entregado una nota a la Prensa en la que indica que el 1.º de mayo se intensifique el trabajo en las industrias de guerra y que este día es laborable.

Limitan la salida de capital

Sevilla.—El llamado Gobierno de Valencia ha autorizado al Centro de Contratación de Moneda para visar los pasaportes de las personas que salen de la zona marxista y evitar la salida de divisas. Únicamente se podrá sacar 500 pesetas.

La desmoralización de los vascos

San Sebastián.—Se puede decir que en el frente de Vizcaya los rojos ya no combaten; nuestras fuerzas continúan su glorioso avance sin encontrar resistencia, sólo algunos grupos aislados que tratan de defenderse, hostilizan nuestras tropas, pero éstos pronto son dominado y en ocasiones se entregan sin resistencia.

Más huelgas en Francia

San Sebastián.—Continúan las huelgas en Francia. Hoy le ha correspondido a los obreros de la industria cervecera, quienes abandonaron el trabajo, recorriendo las calles de la población con los puños en alto, y llevando numerosas banderas rojas y carteles comunistas.

Doce horas en una jaula con seis leones.—Un domador en huelga

Sidney.—Un domador de circo a quien el dueño pagaba un sueldo escaso, se declaró hoy en huelga cuando estaba anunciando su número, considerado por el público como el más fuerte del programa.

Como el empresario denunciase el caso a las autoridades, el domador para no ser prendido por la Policía, se encerró en una gran jaula con seis leones y allí permaneció durante doce horas.

La Empresa ha tenido que ceder ante las exigencias del artista, y ante el temor de su «jurado mixto».

XEREZ-GRAN-QUINA

JUAN RUIZ DEL RIO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida

BERNAL

FERIA, 128 - SEVILLA

¿Qué quiere Inglaterra?

Berlin.—Bajo este título el «Observador del Reich», escribe lo siguiente:

«La cuestión ¿Qué quiere Inglaterra? ha sido discutida públicamente en Alemania en el mismo momento en que Goeperteng hablaba con Mussolini en Roma por sus razones especiales, esto es, por la actitud de la Marina Mercante inglesa, y sobre todo, de la de Guerra frente al puerto de Bilbao. Inglaterra lleva la voz cantante en la No Intervención. Además, recientemente ha dado a entender, en unión con Francia, que le parecía digno de la mayor consideración una mediación para dar rápido fin a la guerra civil. Aunque Alemania e Italia tienen sus escepticismos sobre las perspectivas de una tal mediación, están de acuerdo con las potencias occidentales en que todo se debe hacer para finalizarla rápidamente. Ahora entra de repente en acción el buque de guerra «Hood» a favor de la ciudad de Bilbao, bloqueada por mar y por tierra, es decir, claramente en contra de las tropas de la España nacionalista.

¿Cómo quiere la política inglesa armonizar esta actitud, que ha sido designada en una dura protesta del general Franco como una traición al Derecho internacional, con su papel de mediadora imparcialidad? ¿No se temerá acaso a causa del tan amado equilibrio, de que con la caída de Bilbao las perspectivas de victoria de Franco aparezcan arrolladoras?

No cabe duda alguna que una No Intervención y una mediación así realizada, en opinión alemana e italiana, significaría un inadmisiblemente ataque a la futura independencia de España.

Jerez-Quina de «El Ramo»

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)

JEREZ

Cipriano Rodríguez Arias

Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe

Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y Comercio.

BEJAR

(Salamanca)

Una circular del Sr. Obispo acerca de la devoción del mes de mayo

Otra vez ante el trono de amor de nuestra Reina y Madre, la Santísima Virgen, para ofrendarle con las flores de nuestros jardines el aroma de las virtudes de nuestros corazones durante este mes de mayo, que por la misericordia de Dios vamos a celebrar un año más.

Las almas de nuestros compatriotas martirizados por los «sin Dios» en odio a su religiosidad y las de aquellos que murieron en la lucha heroica en defensa de los ideales de Dios y Patria, forman pléyade gloriosa que en el cielo ofrecerán con más encendido amor, con más pura devoción, las adoraciones y plegarias que, ahora hace un año, ofrecieron acá en la tierra a la celestial Señora.

Los que hasta ahora sobrevivimos a la tragedia, debemos redoblar nuestras súplicas, rendir nuestros mas puros homenajes, por gratitud y porque en estas trascendentales horas la intervención extraordinaria de la que es la Omnipotencia Suplicante, acelere el momento de la victoria de nuestro Ejército sobre los enemigos de Dios y de la Patria.

Todas las advocaciones de la Sma. Virgen son hermosas, pero hay una bajo la cual, en estos días hemos de dirigir—las nuestras especialísimas, más encendidas, y mas apremiantes plegarias: Es la advocación de «Reina de la Paz». Pidámosle que pronto felizmente termine esta guerra; que la sangre vertida sea semilla fecunda de cristianos prácticos y

fervorosos, y de excelentes patriotas; que nuestra Patria datada en su sangre, purificada y vigorizada sea un pueblo modelo por sus virtudes cristianas y feliz en todas sus empresas nacionales; hasta ver restaurada la España católica e imperial de nuestros siglos de oro, en la que todos españoles nos prestemos generosa y mutua ayuda en lo material y en lo espiritual, sin odios ni rencores, y seamos un solo corazón y una sola alma consagrada por entero al servicio de Dios y de la Patria.

Oremos sin descanso durante este mes de mayo; ofrezcamos a porfía nuestros más delicados obsequios a la Sma. Virgen; hágamos dulce violencia a su corazón maternal hasta alcanzar por su mediación la anhelada paz. ¡Que más quiere ella, sino que nos hagamos dignos de sus mercedes!

Dejando a la iniciativa de nuestros celosos sacerdotes el detalle en la organización de los cultos que estimen más adecuados para excitar en sus feligreses el fervor mariano, ordenamos que en las parroquias de este Arzobispado se celebre diariamente por la tarde un piadoso ejercicio en honor de la Sma. Virgen María. No deberán faltar en él unas preces especiales para impetrar la paz victoriosa y al final del mismo se expondrá el Santísimo, con exposición mayor o menor según lo aconsejen las circunstancias y se dará la bendición.—Toledo, 27 de abril de 1937.—† GREGORIO Obispo tit. de Ezani, Vicario General.

LA VIDA DEL OBRERO EN LA ZONA ROJA

El Frente Popular somete a los trabajadores a un régimen de hambre

Ya lo reconoce «El Diluvio»

Barcelona.—El periódico «El Diluvio» publicó el artículo siguiente: «Crónica diaria.—Lo primero es vivir.—Los beneficios alcanzados en sus jornadas y sus sueldos por los trabajadores de todas clases, bajo el actual régimen revolucionario, resultan ya completamente nulos.

Ahora están en situación económica mucho más precaria que antes del 19 de julio de 1936. Son unánimes las quejas y las protestas de cuantos han de vivir de un salario o de un sueldo. Las ventajas obtenidas en la cuantía de los ingresos no les compensa ni muchísimo menos de la proporción enorme en que se han encarecido las subsistencias. Las tasas son una gran mentira, se imponen, pero no se cumplen. En circunstancias anormales es imposible evitar por una mera orden, aunque vaya seguida de graves amenazas, el encarecimiento de los artículos de indispensable consumo. En casos tales, los abusos se cometen siempre sin que haya medios eficaces, no para evitarlos en absoluto, sino tan sólo para aminorarlos.

Lo que afirmamos, corroborarlo plenamente los hechos. A la vista de todos hállase la sangrante realidad. Con el producto del trabajo ya no se puede vivir en Barcelona. Quienes no dispongan más que de lo que puedan proporcionarse poniendo en ejercicio sus manos o sus cerebros, han de vivir en una situación de penuria rayana en el hambre.

Las mujeres de condición modesta pasan apuros miles para atender a las más apremiantes ne-

cesidades de los suyos. Ni haciendo los mayores equilibrios pueden conseguir que sus hijos queden suficientemente alimentados, y de ahí esas manifestaciones de protesta recientemente realizadas en nuestras calles por el proletariado femenino, ya harto de soportar la iniquidad que representa para quienes trabajan el no poder vivir.

Jamás como en el caso presente estuvo justificado un movimiento de indignada protesta. Si a los nueve meses de producirse una revolución de tipo social ya se ven mujeres humildes recorrer la ciudad en protesta y subversión, en demanda del más primordial de todos los derechos, el derecho a la vida para ellas y para sus hijos, ¿qué concepto podrá formarse de los elementos dirigentes del nuevo orden revolucionario?

Se impone que políticos y obreristas teoricien menos y cuiden algo más que hasta aquí de la suerte del pueblo. Lo primero es vivir, y el pueblo, ahito ya de rimbombantes discursos repletos de parrafadas líricas, pide por boca de las mujeres, que son las que más sufren las consecuencias de la actual penuria, el inmediato abaratamiento de los artículos de primera necesidad.»

Y ahí termina el artículo de «El Diluvio», de Barcelona. Si lo que se dice en él es definitivo, probablemente lo que no se dice es más definitivo todavía. Protestas, motines, rebeldías del pueblo, porque el pueblo sufre. El pueblo no come y al pueblo no se le atiende. Esto hacen con el pueblo los que pretenden hablar en nombre de él como pretexto para llevarle al más cruel de los sacrificios.

El lienzo velazqueño de «Las Meninas», fué cortado con una navaja

París.—El periódico francés «L'Intransigeant» ha pedido que las obras de arte del Museo del Prado, que se encuentran en los alrededores de Valencia, sean trasladados al Museo de Louvre, en calidad de depósito, mientras dure la guerra civil española, ya que se trata de una cosa que interesa al mundo entero.

Tememos que llegue tarde la idea, pues la mayoría de los cuadros han sido vendidos a chamarreros o enviados al extranjero. Se cuenta por persona que lo contempló horrorizada, que un miliciano rasgó con una navaja cabrera el lienzo velazqueño de «Las Meninas» y enrollándolo lo colocó sobre las aletas de un automóvil que marchaba con dirección a Valencia.

Amenaza de una huelga en el Parlamento

Londres.—El «Sunday Referee» dice que cierto número de diputados amenazan organizar una huelga en el Parlamento, con el propósito de entorpecer las fiestas de la coronación del rey Jorge VI, a menos que el ministro de Hacienda no retire o modifique el proyecto sobre nuevas contribuciones destinadas a la defensa nacional, que prevé un impuesto adicional de dos por ciento sobre los beneficios comerciales industriales superiores a 2.000 libras esterlinas.

Parece haberse declarado el tifus

Barbastro.—Una emisora anarco-separatista, pedía en la tarde de ayer, que se tomaran medidas preventivas con toda urgencia, con el fin de atajar la epidemia de tifus que viene produciendo estragos en algunos pueblos.

En los últimos días han muerto hasta 60 personas de dicha enfermedad.

Las autoridades rojo separatistas están muy alarmadas.

EL GRANO DE ANIS
ULTRAMARINOS FINOS
Laraña, 2
Louit Frères y productos «Maggi»
J. Manuel Avila, S. I.
Depósito de artículos de las acreditadas Casas
TELF. 24.330 -:- SEVILLA

Jamones serranos MARCIANO
Líneros, 6 - Teléfono 24449
SEVILLA

Fraternidad, orden, disciplina, respeto...

En la toma de posesión del Ayuntamiento madrileño se registró un formidable escándalo

Burgos.—Se conocen detalles de la toma de posesión del nuevo Ayuntamiento de Madrid.

Al acto asistió numeroso público, y uno de los concurrentes quiso hacer uso de la palabra. El alcalde se empeñó en imponer silencio, y una voz le increpó:

«—Eres un dictador, y el pueblo no lo consiente.»

El escándalo arreció, y uno de los concejales, a grandes voces, logró hacerse oír, diciendo que presentaría una moción que había de ser de la satisfacción de todos.

Efectivamente, el concejal referido hizo uso de la palabra y presentó una moción en el sentido de que se autorizase a hacer uso de la palabra al público, siempre que quien lo pidiese fuese un miliciano.

El alcalde quiso oponerse a la pintoresca moción, pero hubo de desistir.

Propuso que se sometiese a votación secreta, y otra voz dijo:

—Vosotros, votad en secreto o como queráis, pero aprobad la moción o saldréis por esos balcones.

Naturalmente, la moción se aprobó por 18 votos contra 15.

Inmediatamente pidió la palabra un miliciano herido, y dijo que el Ayuntamiento debía comprometerse a solucionar el problema de abastecimiento en el plazo de cuarenta y ocho horas.

El alcalde dijo que eso era imposible, pues antes tenían necesidad los concejales de informarse de la situación de Madrid en este aspecto.

—¿Que no estáis enterados?—gritó el miliciano—. Sois unos farsantes.

El alcalde, en vista del cariz que tomaban las cosas, quiso hacer desalojar el local. El tu multo creció en términos inenarrables. Requerido por el alcalde el jefe de la Guardia municipal para que procediese a desalojar el salón de sesiones.

Y el jefe de la Guardia municipal dijo con ademán histórico:

—El pueblo es el soberano, y al pueblo obedeceré.

Y, naturalmente, no despejó.

Milicianos franceses que piden la repatriación

«L'Echo de París», publica las cartas de dos milicianos franceses que luchan al lado de los rojos. En ellas lanzan un S. O. S. desesperado pidiendo que las autoridades consigan la repatriación de todos los súbditos de Francia que la ansían.

Declaran que pidieron permiso para visitar a su familia y que les fué negado, ya que las autoridades de la España marxista no quieren que nadie salga, con el fin de que el mundo no se entere de lo que por aquí ocurre.

Con mucho gusto abandonarían esto y dejarían solos a sus camaradas españoles.

Cómo se salvó el conde de Romanones

Barcelona.—La radio de la F. A. I. dedicaba ayer un, naturalmente, violento comentario contra el conde de Romanones, por la carta que ha dirigido recientemente al ministro francés Delbos.

Grandemente dolidos, recuerdan los anarquistas, que Romanones había estado en San Sebastián cuando la ciudad se hallaba bajo la dominación marxista.

«Los muchachos de la F. A. I. —decían—lo habían logrado localizar, a pesar de que hacía publicar notas a sus amigos diciendo que estaba en París, y cuando ya iban «a por él», lo salvó un personaje oficial, que se lo llevó en su coche a Francia».

Los de la F. A. I. no se consuelan de que se les impidiera realizar un asesinato más.

FABRICA DE TEJIDOS DE LANAS Y ESTAMBRES
Fraecisco Gómez Rodulfo
Plaza de la Piedad.-Telf. 5
BEJAR (Salamanca)

Coñac PLUS
Manuel Fernández y C.ª (S. L.)
JEREZ

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de
Emilio Martínez
COMERCIO, 36 - - TOLEDO

García y Compañía
Despacho y Escritorio:
Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.
SEVILLA

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

La dimisión de Miajas, «secretario» de Kleber, está comprobada

París.—La Agencia Havas confirma que la dimisión del general Miajas está comprobada, sobre todo después de haberse arrebatado muchas de las prerrogativas que se le atribuyeron anteriormente, bastantes de las cuales habían pasado al nuevo Ayuntamiento.

Dice esa información que Largo Caballero es partidario de que se le acepte el Gobierno «porque difícilmente podría encontrarse otro general como Miajas que se conformase con ser una especie de secretario de Kleber.

Este por su parte, se encuentra disgustadísimo y no tiene nada de particular que desaparezca el día menos pensado, pues constantemente se queja de la imposibilidad de mantener la disciplina entre los milicianos internacionales.

Aumenta más este disgusto de Kleber desde que se trasladó a Valencia para requerir el envío de elementos sanitarios para atajar una epidemia que se había declarado entre los milicianos, material que a pesar de su visita al Gobierno, no había recibido.

Una manía de los marxistas

Barcelona.—No podemos asegurar que a nosotros no nos pasaría lo mismo si estuviésemos en su caso. Pero lo cierto es que los rojos, acosados por un hambre que debe ser espantosa, se pasan el día hablando por sus emisoras de cosas de comer. Anuncian la llegada de víveres a las poblaciones que todavía ocupan; hablan de colectas organizadas en todos los países democráticos del mundo para enviarles vituallas y dedican grandes elogios a la escuela de cocina que se propone fundar la «ministra» de Sanidad, Federica Montseny. El otro día daban cuenta de que la Unión de Estudiantes americanos ha recomendado a sus afiliados que se estén un día a la semana sin comer nada, para enviar lo que se ahorre a los marxistas de España. Esta campaña de ayuno se emprende bajo el lema: No comáis para que España pueda comer».

Vamos, que no nos figuramos a los atléticos estudiantes norteamericanos preparando sus tesis y el próximo partido de rugby en el más completo ayuno. Y todo porque los marxistas españoles sigan dando pruebas de que lo son de veras. Marxistas, no españoles.

La radio roja de Maroto prevé el chubasco que se les viene encima

Pontevedra.—La radio Maroto, en su emisión especial «para hombres libres» decía que, a pesar de que ellos no entendían una palabra de estrategia, presentían por intuición que se avecinaba la tormenta, y que los cañonazos que los «faciosos» lanzaban sobre Madrid, eran precursores de cosas más gordas que iban a ocurrir.

Criticaba al mando rojo por no haber continuado en sus ataques de Madrid en aquellos días que podía hacerlo; porque ahora, dice, se ha atrincherado el enemigo y será difícil que retroceda.

Añade que lo que ocurre alrededor de Madrid es algo tan grande que no puede ser comparado a nada de lo pasado. La guerra europea fué un juego de niños comparado con lo que hoy tenemos encima.

Los huelguistas franceses abandonan a los enfermos de un hospital

Berlin.—En Francia continúan en auge las huelgas. Ahora han sido los empleados del hospital de una importante población los que se han declarado en huelga, abandonando a los enfermos. (¡Marxistas puros!).

En Toulouse sigue la ocupación de la fábrica de aviones por los huelguistas que la tienen en su poder desde el 12 de abril, habiéndola sovietizado ahora.

Han comenzado por expulsar o detener a los ingenieros, personal directivo, etc., al extremo de que se ha dado el caso de que el director técnico ha sido encerrado.

Casa Díaz
La mejor en fiambres.
TOLEDO

Paisajes de la guerra

Por el País Vasco

Una luz oblicua fluye entre dos escuadrones de nubes esferas, de color morado. Su resplandor salpica las praderas de un color verde, crudo y mojado, de las cuales resaltan los cuadriláteros, casi rojos, de los sembrados con las quedades oscuras y el raro puntillado negro de innumerables pinares, muy jóvenes, formados por plantaciones que no llegan a tres años. Hay colinas enteras dedicadas a planteles así. Pero, en el segundo plano de este paisaje, asoman formidables, altos picos dentados que alteran, como aserrándolo, este paisaje ondulado que parece anunciarse con suavidades y se convierten en gigantes.

A lo lejos, los picachos de nieve contrastan con los negros abismos. Todo es contraste de colores y trastorno de formas; los perfiles de los montes Gorbea y Amboto, reinan desde su altura sobre este caos. Este es el nudo donde convergen corazones protectores de Vizcaya, de Guipúzcoa y de la provincia de Alava.

Hemos dejado atrás a la ciudad de Vitoria, y el coche rueda por una carretera magnífica. Las casillas de los poetas camineros, esparcidas regularmente, llevan inscritas en letras de a palmo, y en sus paredes laterales: «Bilbao, 51 kilómetros».

En sentido inverso, nos cruzamos con un grupo de treinta autocars, que por el momento, han sido desviados de sus pacíficos recorridos para transportar los soldados y máusers. Los hombres cantan, todos llevan o su casco de acero o los pasamontañas, o las boinas rojas de los requetés que se destacan fuertemente, como las amapolas en los rastros, las cruces de Borgoña campean en sus capotes parduzcos. Relevan una compañía...

Nuestro coche continúa rodando y pasamos Urbina, luego Lojain, úe donde saltó una úe las cuatro columnas el 31 de marzo, y nos paramos en Villarreal, ante la puerta de lo que fué una posada. Sobre su puerta subsiste todavía la placa de una Compañía de Seguros; ésta garantiza aún—según afirma—al asegurado, de todos los riesgos. Pero en el interior de la casa, todo está como un amasijo. El día que la Compañía de Seguros haga su inventario, tendrá un trabajo im-

probo; como muestra diremos, que un zapato del difunto propietario, tapa los restos de un sifón entre las partículas del que fué mostrador.

Al otro lado de la calle está la iglesia. Una iglesia desnuda, negra, austera, rezumando la eterna humedad de las capillas alpestres y llevando muy alto, muy por encima del pueblo, una especie de orgulloso torreón, atravesado cuatro veces por los obuses, porque no ha llegado a caer. No hicieron más que caer las campanas por la fuerza de las explosiones y que luego la piedad de los soldados colocó de nuevo en su sitio.

He entrado en la iglesia, cuya puerta se abre al final de un pradillo cubierto en cuyas columnatas están cubiertas de un musgo verde.

En la casa de Dios reina el horror. Los santos decapitados yacen amontonados sobre un amasijo de basuras. El pie de madera de un ángel está al lado de un trozo de lámpara y el todo dentro de la pila de agua bendita, el oro de los adornos con el cobre de los balaustres, los enyesados con el nogal roto de los armazones, los restos de los cuadros con pedazos de órgano, formando un lío, del que sobresale milagrosamente intacto un reclinatorio de terciopelo de un parroquiano.

Y un poco por todas partes, brillan raras parcelas geométricas, negras, horadadas con agujeros exagonales, llenos todavía de un líquido viscoso: se trata de frag-

mentos de panales, donde brilla la miel todavía. ¿En qué parte ignorada de la antigua iglesia, habían las abejas, fundado y luego mantenido esta colonia que la guerra a aniquilado?

¡Y qué guerra!
La más atroz, y de la cuál podemos decir que se resume así entre sus pequeñas fronteras: hermanos contra hermanos.

Villarreal, dentro de la cual no había más que unos doscientos católicos fieles a la patria española casi aislados, han aguantado durante toda una semana, bajo un bombardeo de trescientos obuses por día. Ni una de las cien casas de este pueblo, ha logrado conservar su tejado indemne ni librarse del furor de otros vascos, también católicos y que disparaban contra una iglesia por orden de Moscú, la atea. Pero por este sector, la gente, entiendo y respeta a su fe en forma tal, que después de la victoria aparecerá ya el perdón dispuesto para todos.

El embajador de Méjico en Valencia quiere examinar el material bélico enviado a los rojos

Méjico y la No Intervención

La Prensa ha publicado la noticia de la invitación hecha por el sindicalista Ascaso, presidente del Consejo de Defensa de Aragón, al embajador de Méjico en Valencia, para que asista a la fiesta que dicho Consejo va a dedicar a la nación mejicana el día primero de mayo.

El embajador ha aceptado la invitación y además se propone visitar diversos sectores del frente rojo aragonés para comprobar el resultado del material bélico enviado por el Gobierno mejicano.

La noticia no nos causa extrañeza: es lógico que los pistoleros del sindicalismo vayan aliados con los del trabuco mejicano.

Esto, en definitiva, no es si no una prueba más de la intervención y ayuda de los estados socialistas y democráticos del mundo en favor de los salteadores y asesinos que integran los llamados Gobiernos de Valencia y Barcelona.

Un día son unos tanques rusos, unas ametralladoras belgas o aviones norteamericanos; otro día llegan milicianos franceses o checos o patatas y víveres británicos. Hoy, los rojos del frente de Aragón nos hablan de su material de guerra mejicano.

Y después de todas estas ayudas extranjeras que han permitido a los anarco-bolcheviques alargar, aunque en definitiva inútilmente, la guerra, aun tienen las radios rojas la desfachatez y el cinismo de hablar en sus emisiones de los marxistas que luchan por la independencia de España y contra la invasión y el auxilio de las potencias extranjeras.

¡Viva España!
¡Viva el Generalísimo!

Cómo luchan franceses al lado de los rojos

Una copia de la ficha de un miliciano francés

París.—Un periódico parisino publica un artículo refiriéndose a la intervención extranjera en la guerra de España, en el que explica su autor cómo los rojos internacionales han invadido toda la zona roja, no viéndose por todas partes más que milicianos rusos, checoslovacos, mejicanos, polacos, americanos, franceses y de otros países.

Copia la ficha de un miliciano francés que cura sus heridas en el Hospital Español, convertido hoy en centro rojo.

La mencionada ficha dice así:
• República Española.
Casa de España.
53, Rue de la Pompe.

París.

Nombre y apellido: Arturo Arlinghi.
Nacionalidad: francesa.
Partido político: anarquista (Sindicat Unique du Batiment).
Milicia a que pertenece: columna Durruti.

Frente en el que fué herido: Puente de los Franceses.

Diagnóstico: herida por bala en la pierna derecha (curada).

Tratamiento: calor y electricidad. Corlagol.

Primer reconocimiento: 9 de febrero de 1937.

Doctor que le asiste: Khoen.

La cosa no puede estar más clara. Un miliciano francés herido en España, curado en París y asistido por un médico que ostenta un apellido que huele a judaísmo de una manera que no hay lugar a dudas.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones

Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

SOCIEDAD ANONIMA
"LA SIN RIVAL,"
Fábrica de Gaseosas
Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

La Casa de las Novedades
MEDEL Y CRUZ
Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.
(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

CASA SANCHEZ
Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!
Santo Tomé, 27
TOLEDO

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA **Julio Conde**
Especialidad en bollos y roscas
Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:
Pl y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panaes y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL
Viuda de Helodoro Martín
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

Casa Juan Moreno
Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Banco Hipotecario de España
RECAUDACION DE SEMESTRES SIN INTERESES DE DEMORA

Los prestatarios del BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA que adeuden a dicha Entidad cantidades por semestres vencidos y no pagados, podrán hacer los ingresos correspondientes en las SUCURSALES DEL BANCO DE ESPAÑA situadas en la ZONA OCUPADA POR EL EJERCITO NACIONAL.

Los semestres vencidos en 30 de junio y 31 de diciembre de 1936, que se abonen antes del 20 de junio próximo, no devengarán intereses de demora.

En el caso de haber sido abonados los semestres dichos con intereses de demora, quedarán estos últimos a favor de los prestatarios respectivos y a cuenta del semestre próximo, haciéndose constar así en los recibos definitivos que se les canjearán, en su día, por los provisionales que obran en poder de los mismos.

Oficinas: VALLADOLID - Calle de Claudio Moyano, núms. 1 y 3

Publicidad Hernández.—Valladolid.

ANIS
MACACO
PALOMINO Y VERGARA
JEREZ

Estalla una revolución anarcosindicalista en Barcelona

El Gobierno de la Generalidad suspendió una reunión como protesta de las coacciones de los grupos armados

En las calles hubo fuerte tiroteo en choque con la Policía

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla (12 noche).—El general Queipo en su charla de hoy, comenzó diciendo: Los cocodrilos marxistas de todas las naciones, se han dedicado a llorar por el bombardeo de Guernica. Pero nosotros no hemos incendiado ninguno de los pueblos que ocupamos. En tanto que ellos los han incendiado a cientos ante nuestro avance, como hicieron con Eibar recientemente, por cierto sin protesta de los cocodrilos. ¿Es que dan a Guernica más importancia por sus tradiciones? Pues mayor importancia tiene Toledo en ese orden y el Alcázar, donde había muchas mujeres y niños, fué incendiado con gasolina y volado con minas a la vista del Azaña, el Canallero y otros compinches sin que gritasen ninguno de los que chillan ahora.

Si esos señores fuesen sinceros y dignos, que vengan a ver nuestra guerra sobre el terreno, en vez de hacer caso de las campañas sensibleras de la prensa venal.

Motril ha sido bombardeado recientemente por los rojos que mataron a 14 obreros e hirieron a 9, y también bombardearon Alinaficar y otras ciudades de la costa. En cambio, yo he dado orden de bombardear únicamente dos ciudades: Andújar y Jaén, como represalia por los repetidos bombardeos de ciudades inermes de la retaguardia en Córdoba y su provincia. Anuncié que seguiría ese sistema pero luego me ha faltado valor porque no quiero ponerme a la misma altura que esa canalla.

A pesar de la gritería roja casi todos los periódicos ingleses reconocen que, aunque estiman posible que nosotros bombardeáramos Guernica, saben que los rojos han bombardeado muchísimas más poblaciones y ciudades que citan detalladamente.

El parte oficial de los rojos

El parte oficial de Valencia dice que hoy, en el frente de Guipuzcoa han rechazado con violencia varios ataques nuestros, conservando ellos sus posiciones; y esto lo dicen cuando lo hemos tomado Arteaga, Guernica etc. También dicen que llegaron a Lequeitio 4 soldados de la brigada italiana de «Flechas Negras» y deben de ser muy cobardes sus milicianos, si no han entrado más que 4 soldados, porque Lequeitio se halla en nuestro poder. ¿No será que en vez de cuatro hayan entrado cuatro o cinco mil?

Radio Bilbao cuenta que sus milicianos se comportan bien pero que, como hay quienes no dan el debido rendimiento, cree que no es esta la hora de las alabanzas, sino de que los tribunales militares actúen. No se les puede llamar cobardes de un modo más fino.

Dos batallones vascos sublevados

Por otra parte de París dicen que en Bilbao se han sublevado dos batallones de milicianos, negándose a volver al frente. La cosa no debe de ir bien, cuando el gobiernillo vasco, anda enviando telegramas pidiendo auxilio incluso a las repúblicas suramericanas, pero al mismo tiempo—eso sí—niega la ocupación de Durango, diciendo que nos han rechazado en la línea Durango-Guernica que sabe Dios donde estará.

Aquí está pasando ya lo que en nuestro avance hacia Madrid, todo los días nos rechazan, pero pronto estaremos en Bilbao.

Un radiograma captado anoche a última hora, preguntaba qué ocurría en Barcelona. Hoy recibo una nota diciéndome lo que pasó. En la tarde del 28 se reunió el Gobierno de la Generalidad para tratar de la cuestión de orden público, durante la reunión hasta la madrugada. Ayer se reunió nuevamente, hasta las cinco y media de la tarde, y a esa hora se facilitó una nota que dice: «Teniendo en cuenta que hay numerosos grupos armados en las calles de muchas ciudades y pueblos de Cataluña, lo que implica una coacción al Gobierno, éste ha acordado suspender la reunión, que no puede celebrarse con estas trabas, y ordenando que se retiren de las calles todos los grupos con armas, no debiendo haber más fuerzas que las que están al servicio del Gobierno. Con estas coacciones se hará fracasar la revolución y se perderá la guerra.

Esta nota fué radiada varias veces, habiendo estado acuarteladas las tropas en la noche del 28 al 29. Radio Barcelona confirma el estado anárquico de la ciudad, donde todos los días aparecen muertos en las calles, porque siguen las luchas intestinas entre ugetistas, cenetistas y esquerristas, así como la inicua persecución de personas dignas, bajo el infame pretexto de la 5.ª columna.

Un día de calma

Hoy ha sido día de relativa tranquilidad, pues en Vizcaya se dedicó la jornada a adelantar los depósitos de retaguardia.

Felicito a los marxistas, porque sobre haber evitado perder un trozo de su territorio, podrán jactarse otra vez de habernos detenido.

De Sevilla y otras partes, me envían telegramas y mensajes referentes a suscripciones y donativos para Unión Radio de esta ciudad. A todos expreso mi agradecimiento, lo mismo que a los que me han felicitado por la respuesta dada al «Daily Express».

Su Santidad marchará a su residencia de verano

Se lo ha aconsejado su médico de cabecera

Roma, 1 (madrugada).—El Papa, aconsejado por el médico de cabecera, marchará a principios de mayo, a su residencia de verano. No celebrará, pues, su 85 aniversario en el Vaticano.

Se subraya en los medios vaticanistas que el estado de salud del santo Padre es satisfactorio, esperándose que su estancia en el castillo de Castelgandolfo, le restablecerá completamente.

Los comunistas franceses están perfectamente organizados

Roma.—«El Giornale de Italia» da detalles de la perfecta organización de los comunistas franceses. En todas las ciudades de importancia existe por lo menos «un destacamento», o sea un batallón de 600 hombres, al mando de un oficial ruso. Estos destacamentos están perfectamente relacionados entre sí y con sus centrales de París y Lyon, las cuales poseen hasta emisora de radio.

«El Giornale» cree que el Gobierno Blum ha hecho demasiadas concesiones a los obreros y que éstos se han desbordado, negándose ya a acatar las órdenes de sus dirigentes responsables. Francia está abocada a una revolución, y más tarde o más temprano, ha de producirse la revuelta.

Companys, preocupado por la actitud de los aragoneses rojos

Barcelona.—El presidente de la Generalidad está inquieto ante las derrotas sufridas por los rojos de Aragón, comprendiendo que el desmoronamiento de esta resistencia sería fatal para Cataluña. También le preocupa la actitud de los súbditos de Ascaso que están en un constante molín. Companys ha dado instrucciones a Caspe para que sean duramente reprimidas las sublevaciones que a diario se producen en Aragón.

El periódico «Nosotros», dice que Companys ha perdido su autoridad revolucionaria

La C. N. T. y la F. A. I. sostienen su hegemonía en Cataluña

París.—«Gringoire» da las siguientes interesantes noticias: «La Generalidad envió a la ciudad fronteriza de Port Bou, destacamentos armados para garantizar el paso de convoyes de víveres, harina principalmente, que desde Francia habían de ser trasladados a Barcelona para las necesidades de la población.

Grupos de anarquistas y de la CNT se presentaron en Port-Bou perfectamente dotados de armamento, apoderándose del convoy después de derrotar a las fuerzas armadas que había desplazado el Consejo de la Generalidad. Esto obedece a que la CNT y la FAI quieren por su cuenta hacer el reparto de víveres, a fin de cortar de raíz ciertos privilegios, ya que otras veces los alimentos fueron a parar a manos de los milicianos comunistas.

Efectivamente, al llegar este convoy a Barcelona, protegidos por los anarco-sindicalistas, éstos hicieron por sí mismo el reparto,

La revolución de Barcelona se extendió a muchos lugares de la región

SAN SEBASTIAN, 1 (urgente).—Radio San Sebastián informa que estalló una revolución anarco-sindicalista en la noche pasada en Barcelona. Se registró en las calles violento fuego de fusilería y la policía tuvo que hacer fuego.

La revolución es grave y se extendió a muchas poblaciones de la región. Desde luego es de carácter anarquista y va dirigida contra Companys, a quien los extremistas procuran hacer saltar del poder por todos los medios.

La F. A. I. tiene intención de hacerse dueña de los resortes del poder y para conseguirlo está dispuesta a desencadenar una nueva guerra civil dentro del campo rojo.

Falla en Inglaterra el empréstito para guerra

De cien millones sólo se cubren veinte

Londres.—El «Daily Herad» informa que las suscripciones para el empréstito de los armamentos, por un importe de 100 millones de libras, fallaron completamente. Las suscripciones se han reducido a 20 millones.

Madrid es un hospital

Barcelona.—Radio CNT-FAI, leyó ayer una crónica en la que se relataba el viaje a Madrid de un convoy de víveres para los sitiados de esta capital, y al referirse a los hospitales declaraba el cronista que el Hotel Ritz estaba dedicado a alojamiento de heridos «del sector del Jarama», y que numerosos palacios aristocráticos y hasta otros edificios particulares «de reciente construcción» están también convertidos en hospitales.

Del mismo modo, al recorrer el frente de Guadalajara y hablar con algunos soldados catalanes, el periodista les preguntó si querían algo para Barcelona, y le contestaron:

—Que nos envíen pan y municiones.

Y el cronista, tras reproducir esta contestación, comienza a hablar de la tierra parda de Castilla y de las grandes plancies inhóspitas, que es una manera como otra cualquiera de «hacerse el loco».

La Pasionaria opina

Se muestra pesimista con el final de la guerra

Valencia.—La Agencia «Febus», por medio de su corresponsal en Valencia, ha hecho una entrevista a la Pasionaria, quien dijo: «Creo que todavía nos queda alguna guerra para poder en ella resistir. Si se hubieran atendido a tiempo mis requerimientos, a estas horas la guerra tendría para nosotros otro sesgo. Yo propugnó mando único en todos los frentes y obediencia y disciplina por parte de los milicianos, y de haberse seguido esta pauta, no estaríamos en momentos tan difíciles como ahora. Pedí también la supresión absoluta de todas las milicias y su encuadramiento en las entidades estrictamente militares. No se hizo caso, y ahora tocamos las consecuencias.

Sin disciplina ni mando único, no podemos hablar con tranquilidad de un próximo final de la guerra.

Los incendios de Guernica en la Cámara de los Comunes

Roma 1 (madrugada).—Las interrelaciones de varios diputados laboristas en la Cámara de los Comunes británica, lleva a «La Tribuna» a poner de relieve que se trata de alegaciones puramente mentirosas, al pretender hacer creer en un bombardeo de Guernica por los aviones alemanes. Hay que establecer claramente—dice el periódico—que esta noticia, carece en absoluto de fundamento y no constituye otra cosa sino una impertinente campaña de odio de desencadenada por la Rusia soviética.

Evadidos de la zona roja

San Sebastián.—Se confirma que llegaron a París el naviero Sota y un hijo suyo, fugitivos del infierno rojo de Bilbao.

Los incendios de Lequeitio

San Sebastián (1 madrugada).—Se hace constar que los marxistas-vascos, antes de abandonar Lequeitio, prendieron fuego a los principales edificios, entre ellos el palacio donde habitó la ex emperatriz Zita.

Los árabes comentan la actitud inglesa sobre Guernica

Jerusalén, 1 (madrugada).—Un periódico árabe, refiriéndose al caso de Guernica, declara que los ingleses tendrían más razón para indignarse contra lo que ocurre en Palestina y en la India.

Alvarez del Vayo a París

San Sebastián.—El ministro rojo Alvarez del «Bollo» se ha trasladado a París, habiéndose negado a recibir a los periodistas, que intentaban de él declaraciones, sobre la marcha de la Guerra en España.

«La Divina Comedia», en Leningrado

Roma.—Se ha encontrado en una biblioteca particular de Leningrado un ejemplar valiosísimo de «La Divina Comedia», impreso en 1491.